



### Saludo de Vuestro Prior

### Estimados cofrades:

En este mi primer año como Prior, me dirijo a vosotros a través de este boletín, en el que se concentran las actividades y horarios de los actos a desarrollar en la ya muy próxima Semana Santa. Como siempre, los días más señalados serán el Jueves Santo por la noche, con el descendimiento de nuestro Cristo, un acto multitudinario y cargado de emoción. Y Viernes Santo, con la participación en la procesión del Santo Entierro y posterior ascendimiento del Cristo a su lugar de honor en nuestra Parroquia.

Confiamos en que la participación cofrade, sobre todo en la procesión, sea cuantiosa.

En estos meses desde que se formó la nueva junta se han iniciado varios proyectos importantes. Por una parte, y como ya sabréis, se está restaurando la imagen del Cristo, proyecto pendiente desde hace varios años y que al recibo de este boletín, confío esté terminado. Conozco la inquietud de muchas personas sobre el color tan claro con el que ha quedado. Quiero que sepáis, que simplemente ha sido el resultado de una limpieza exhaustiva, realizada por profesionales, sin añadidos de pintura ni artificios. Puede decirse que ha vuelto a su origen, como lo creó su autor. Adjuntamos en el interior algunas fotos del proceso de restauración.

Por otra parte, se ha realizado la adecuación del antiguo local de la Asociación de vecinos, actualmente local de la Cofradía, en lo que se refiere a limpieza, pintura, reparaciones varias, y amueblamiento. No está totalmente terminado, pero si muy avanzado. Recordad que la entrega de túnicas y pago de cuotas, se realizará allí a partir de este año. También veréis varias fotos en estas páginas.

Por ultimo comunicaros que tras un año de parón, se ha vuelto a componer el grupo de trompetas, con nueve integrantes, en su mayoría componentes de la banda, pero sin experiencia con el instrumento. Han realizado un duro trabajo a lo largo de estos pasados meses, que ya están dando sus frutos. Aún les queda camino por recorrer, pero hay que alabar su ilusión, constancia y buen hacer.

Os animo a participar en los actos programados y a que viváis la Semana Santa como auténticos cofrades.

José Antonio Tolosana Mateo, Prior



### Citación a la Asamblea

El próximo domingo 23 de marzo, a las 13:00 horas, en los salones parroquiales, se celebrará la Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria de esta Cofradía, con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.- Lectura y aprobación del Acta de la última asamblea, si procede.
- 2.- Estado de cuentas y aprobación de la misma, si procede.
- 3.- Informe de gestión.
- 4.- Ruegos y preguntas.

### Esperando contar con vuestra asistencia, recibid un cordial saludo.

### Formación actual de la Junta de la Cofradía:

Prior: José Antonio Tolosana

Consiliario: Rodolfo Prieto

Viceprior: Marian Heredia

Mayordomo: Carlos Laguna

Tesorero: Carlos Santolaría

Secretaria: Patricia Heredía

Responsable de porteadores: Arturo Pardina

Responsable de banda: Alfredo Laguna

Vocales: Jesús Allué

Víctor Vilchez Jesús Mate









### La Esperanza de las esperanzas

El papa Benedicto XVI en su encíclica *spe salvi* nos hablaba de la esperanza. Su enseñanza nos viene muy bien para este año jubilar.

Nos indicaba con fuerza el Papa que «no es la ciencia la que redime al hombre. El hombre es redimido por el amor». Cuando uno experimenta un gran amor en su vida se trata de un momento de «redención» que da un nuevo sentido a su existencia. Pero muy pronto se da cuenta también de que el amor que se le ha dado, por sí solo, no soluciona el problema de su vida. Es un amor frágil. Puede ser destruido por la muerte.

«El ser humano necesita un amor incondicionado». Necesita la certeza que le hace decir: «Ni muerte, ni vida, ni ángeles, ni principados, ni presente, ni futuro..., ni criatura alguna podrá apartarnos del amor de Dios, manifestado en Cristo Jesús, Señor nuestro» (Rm 8,38-39). Si existe este amor absoluto con su certeza absoluta, decía Benedicto, entonces el hombre es «redimido». Esto es lo que se ha de entender cuando decimos que Jesucristo nos ha «redimido». Por medio de Él estamos seguros de Dios, porque su Hijo unigénito se ha hecho hombre y cada uno puede decir de Él: «Vivo de la fe en el Hijo de Dios, que me amó hasta entregarse por mí» (Ga 2,20).

Benedicto XVI afirmaba con libertad que quien no conoce a Dios, aunque tenga múltiples esperanzas, en el fondo está sin esperanza, sin la gran esperanza que sostiene toda la vida. «La verdadera, la gran esperanza del hombre que resiste a pesar de todas las desilusiones, sólo puede ser Dios, el Dios que nos ha amado y que nos sigue amando hasta el extremo, hasta el total cumplimiento (cf. Jn 13,1; 19,30)». Quien ha sido tocado por el amor empieza a intuir qué quiere decir la palabra esperanza que hemos encontrado en el Bautismo: de la fe se espera la «vida eterna», la vida verdadera que, totalmente y sin amenazas, es sencillamente vida en toda su plenitud. Jesús nos lo explicó»: «Ésta es la vida eterna: que te conozcan a ti, único Dios verdadero, y a tu enviado, Jesucristo» (Jn 17,3). La vida en su verdadero sentido no la tiene uno solamente para sí, ni tampoco sólo por sí mismo: es una relación. Y la vida entera es relación con quien es la fuente de la vida. Si estamos en relación con Aquel que no muere, que es la Vida misma y el Amor mismo, entonces estamos en la vida. Entonces «vivimos».

«Necesitamos, pues, tener esperanzas» —más grandes o más pequeñas—, que día a día nos mantengan en camino: puede ser la esperanza del amor grande y satisfactorio; la esperanza de cierta posición en la profesión, de uno u otro éxito determinante para el resto de la vida. Sin embargo, cuando estas esperanzas se cumplen, se ve claramente que esto, en realidad, no lo era todo.

Sin la gran esperanza, que ha de superar todo lo demás, aquellas no bastan. Esta gran esperanza sólo puede ser Dios, que abraza el universo y que nos puede proponer y dar lo que nosotros por sí solos no podemos alcanzar. Afirmaba el Papa Benedicto que «Dios es el fundamento de la esperanza; pero no cualquier dios, sino el Dios que tiene un rostro humano y que nos ha amado hasta el extremo, a cada uno en particular y a la humanidad en su conjunto. Su reino no es un más allá imaginario, situado en un futuro que nunca llega; su reino está presente allí donde Él es amado y donde su amor nos alcanza. Sólo su amor nos da la posibilidad de perseverar día a día con toda sobriedad, sin perder el impulso de la esperanza, en un mundo que por su naturaleza es imperfecto».

Buena Semana Santa. ¡Feliz Pascua!

D. D. Rodolfo Prieto Sánchez. Consiliario de la Cofradía del Cristo de la Esperanza.



### Actos Litúrgicos de la Semana Santa 2025

### **MARZO**

### Día 23, DOMINGO

**16:30 h.** Vía Crucis al Santuario de Nuestra Señora de Salas y de la Huerta, en el inicio del Camino de las Cruces. (Corresponde a nuestra Parroquia).

### **ABRIL**

### Día 12, SÁBADO

**19:00 h.** Santa Misa en sufragio por los difuntos de la Cofradía del Cristo de la Esperanza. Bendición de túnicas de penitencia y medallas.

### Día 13, DOMINGO DE RAMOS

**11:30 h.** Bendición de ramos. Seguidamente procesión y Santa Misa.

18:00 h. Rezo del Vía Crucis.

### Día 14, LUNES SANTO

19:00 h. Santa Misa.

### Día 15, MARTES SANTO

19:00 h. Santa Misa.

### Día 16, MIÉRCOLES SANTO

**18:00 h.** Santa Misa Crismal en la Santa Iglesia Catedral (Bendición de Óleos y Renovación de las promesas de los sacerdotes).

(En la Parroquia no habrá misa)

### **TRIDUO PASCUAL**

### Día 17, JUEVES SANTO

**17:00 h.** Celebración de la Cena del Señor.

**20:00 h.** Hora Santa ante el Monumento.

**22:00 h.** Descendimiento del Cristo de la Esperanza.

### Día 18, VIERNES SANTO

**16:30 h.** Celebración de la Pasión del Señor.

**19:00 h.** Procesión del Santo Entierro.

### Día 19, SÁBADO SANTO

**22:00 h.** Celebración de la Solemne Vigilia Pascual.

## Día 20, DOMINGO DE RESURRECCIÓN

**12:00 h.** Santa Misa de la Resurrección del Señor.





## Reparto de Túnicas y Velas Cobro de Cuotas y Alquileres

La cuota anual es de 7€ para los mayores de 12 años, y de 5€ para los menores de esta edad.

Las cuotas se pagarán, como es habitual, los días de entrega de túnicas, que se detallan a continuación.

Se invita a los cofrades que todavía no lo hayan hecho, que domicilien los recibos del cobro de la cuota, para poder hacerla por medio del banco. Si es tu decisión la de domiciliar el cobro, comunícalo con tu número de cuenta a alguno de los componentes de la Junta, a poder ser antes de Semana Santa.

Por otra parte, si ya estás domiciliado y decides darte de baja, comunícalo también antes de esa fecha o no se admitirá la devolución del recibo, ya que genera gastos que debe asumir nuestra Cofradía.

Se mantiene la cuota de alquiler de túnicas al precio de 3€.

Días de entrega: 9, 10 y 11 de abril de 19:30h a 21:00h.

Días de devolución: 24 y 25 de abril de 19:30h a 21:00h.

Recordamos que se pueden adquirir túnicas en propiedad al precio de 100€.

Las túnicas se devolveran limpias y plegadas dentro de sus cajas, asegurándose cada uno de que contienen también el cíngulo y la capucha.

Las túnicas se custodian en la Cofradía por ser propiedad y responsabilidad de esta, y no en las casas de los cofrades. Podría recaer en una falta sancionable aquel que desoyera estas advertencias.

Durante los días de entrega y recogida, se podrán adquirir pines del Cristo a  $2 \in$ , medallas de cofrade a  $7 \in$  y juegos de cuatro imanes al precio de  $3 \in$ .

Como novedad este año, el reparto de las túnicas, velas y el cobro de los recibos se llevará a cabo en el nuevo local de la cofradía, situado en la calle Miguel Fleta nº6 (antiguo local de la asociación de vecinos del Perpetuo Socorro).



### Advertencias de la Archicofradía de la Vera Cruz

La Archicofradía de la Vera Cruz nos recuerda que toda persona que intentara procesionar con calzado que no fuera negro, al igual que el pantalón: **NO PROCESIONARÁ.** 

Os recordamos que es una norma de obligado cumplimiento y esperamos que no haya que tomar medidas tan desagradables como no deseadas para todos.

**El uniforme consta de:** Pantalón, calcetines y calzado negro. La túnica debe ir siempre planchada y limpia.

### Estandarte

Es por todos conocido que nuestra cofradía participa en todas las procesiones de la Semana Santa oscense. En consecuencia, nuestro estandarte siempre está presente, abriendo camino a nuestra delegación, que desde estas líneas animamos a que sea más numerosa.

Portar el estandarte, es un honor y un orgullo por lo que representa y, por tanto, es nuestra obligación portarlo con la responsabilidad y respeto que merece.

Los cofrades voluntarios para este fin, tendrán la oportunidad de apuntarse el día 23 de marzo en la Asamblea General, o bien poniéndose en contacto con Marian Heredia, vicepriora de la cofradía.

### Lotería

Tenéis disponible nuestro número 21361, que como muchos sabréis coincide con la fecha de la fundación de la cofradía (21 de Marzo de 1961). Este número lo tienen para la venta todos las semanas del año. Por si algún cofrade estuviera interesado en comprarlo, la Administración es la de los Porches de Galicia.

## Restauración del Cristo

















# Los Objetivos de la intervención del Cristo de la Esperanza han sido:

El primer objetivo de este proyecto es de realizar un tratamiento de conservación para frenar la degradación del objeto artístico y los materiales que la componen, paralizar su progresivo deterioro riesgo de mayores desprendimientos de capas de preparación y policromía.

El segundo objetivo es el de poner en valor la talla del Cristo de la Esperanza y mensaje artístico, cultural y religioso, según la propuesta de intervención del proyecto realizar los tratamientos de restauración que han sido necesarios como limpiezas, levantamiento de repintes — repolicromados y tratamientos de lagunas, realizando tratamientos reversibles y legibles, respetando el mensaje artístico original. Devolver el aspecto original.





### Procesiones Semana Santa 2025

### Viernes 11 de abril

A las 20:00h, en la Iglesia de Santo Domingo y San Martín, PREGÓN DE LA SEMANA SANTA.

### **Domingo de Ramos**

A las 11:00h, desde la Santa Iglesia Catedral, PROCESIÓN DE LA ENTRADA DE JESÚS EN JERUSALÉN.

A las 22:00h, desde la Santa Iglesia Catedral, PROCESIÓN DEL CRISTO DE LOS GITANOS.

### **Lunes Santo**

A las 20:30h, desde la Iglesia de María Auxiliadora, PROCESIÓN DEL CENÁCULO.

A las 23:00h, desde la Iglesia de Santo Domingo y San Martín, PROCESIÓN DEL PRENDIMIENTO.

#### **Martes Santo**

A las 20:30h, desde el Colegio San Viator, PROCESIÓN DE JESÚS ATADO A LA COLUMNA.

A las 23:00h, desde la Basílica de San Lorenzo, PROCESIÓN DE LA CORONA-CIÓN DE ESPINAS.

### **Miércoles Santo**

A las 20:30h, desde la Iglesia de Santiago Apóstol, PROCESIÓN DE LA ENCLAVACIÓN.

A las 23:00h, desde la Santa Iglesia Catedral, PROCESIÓN DE NUESTRO PADRE JESÚS NAZARENO.

### \*Madrugada del Viernes Santo

A las 00:30h, desde la Iglesia de Santo Domingo y San Martín, PROCESIÓN DEL CRISTO DEL PERDÓN.

A las 00:45h, desde la Santa Iglesia Catedral, PROCESIÓN DE LA DOLOROSA.

Ambas procesiones se juntarán en la Plaza de San Pedro, momento en el cual las dos continuaran juntas su recorrido hasta el final en la Plaza de Santo Domingo.

### **Viernes Santo**

A las 11:30h, en la Plaza López Allué, CONCENTRACIÓN DE BANDAS DE TAMBORES Y CORNETAS.

A las 14:00h, desde la Santa Iglesia Catedral, DESFILE DE ROMANOS.

A las 14:30h, en la Iglesia de Santo Domingo y San Martín, ADORACIÓN AL CRISTO YACENTE.

A las 19:00h, desde la Iglesia de Santo Domingo y San Martín, SOLEMNE PRO-CESIÓN DEL SANTO ENTIERRO.

### Domingo de Resurrección

A las 11:00h, desde la Iglesia de Santo Domingo y San Martín, PROCESIÓN DEL RESUCITADO. En la Plaza de San Pedro se procederá al encuentro entre el Cristo Resucitado y la Virgen de la Esperanza.



### Misa de Difuntos

El sábado de Dolor, día **12 de abril, a las 19:00 horas,** tendrá lugar la misa de difuntos anual.

Si tenemos conocimiento del fallecimiento de un cofrade, bien por comunicación de la familia o del párroco, será acompañado en el tanatorio por algún miembro de esta junta, siempre que le parezca bien a la familia.

Así mismo, si el funeral es en nuestra parroquia, se recordará que formaba parte de nuestra Cofradía.

## Cofrades fallecidos en el último año, y que recordamos desde estas páginas:

Mª Pilar Bescós Monesma (24 de noviembre 2024).

Como novedad desde este año, y previo a la misa de difuntos, se realizará un pasacalles musical por las calles de nuestro barrio.

Este pasacalles musical correrá a cargo del Grupo de Bombos, Tambores, Cornetas y Trompetas "Fernando Laguna" de nuestra cofradía, y de los Bombos y Tambores "Luis Esteban Felipe" de la Cofradía del Santo Cáliz.

### Visita al Cementerio

El sábado de Gloria, día **19 de abril, a las 12:00 horas**, y siguiendo la tradición, nos encontraremos en la capilla del cementerio donde, tras rezar un responso por nuestros difuntos, se hará el reparto de claveles entre los asistentes.

Posteriormente visitaremos las tumbas de los Priores fallecidos.

Recordamos que este acto es público y abierto a todos los feligreses de nuestra parroquia, aunque no sean cofrades, puesto que hay muchas personas que colaboran con nosotros de una forma u otra, sin estar integrados en la Cofradía. A todos ellos también se les entregará claveles para depositarlos en las tumbas de sus difuntos.

Así mismo, se visitarán las tumbas de los cofrades fallecidos en el último año, cuyos restos reposen en el cementerio de Huesca. Previa notificación y consentimiento de la familia, se depositará un ramo de flores en las citadas tumbas.



### Homenaje

Esta Junta Directiva, como ha hecho los últimos años, va a seguir haciendo pequeños y sentidos homenajes a personas que han tenido que ver con esta Cofradía.

Este año, el homenaje va a recaer en Francisco Javier Meriz Sanagustín, que se une a los ya realizados anteriormente a José Luis Trallero (2008), Cristóbal Nogués Penon (2009), Ismael Puente Gabás (2010), Pilar Allué Escartín y Don Leonardo Ramón Gil (ambos en 2011), Francisco Cárdenas Espinosa (2012), Félix Sipán Ortas (2013), José María Oliva Secorum (2014), Don José Manuel Sancho Blasco (2015), Don Francisco Mora Moreno (2016), Doña Pilar Bitrian Ibieca (2017), Don José Antonio Boira Lerin (2018), Don José Antonio Esco Rasal (2019), Carmen Sastrón Oliva, Dolores Maisoné Gracia (2022), Manolo Martínez Sarrablo (2023), Santiago Villacampa Acín (2023) y Celia Arán Gracia (2024).

Francisco Javier Meriz Sanagustín sigue estando y trabajando activamente en nuestra cofradía. Durante muchos años ha sido viceprior, pero desde hace muchos más años es el responsable de la sección de trompetas.

El homenaje se celebrará la noche de Jueves Santo en el acto de la Bajada del Cristo. Tras este homenaje celebraremos todos juntos un pequeño aperitivo en los salones parroquiales junto a la familia de Francisco Javier.

# Vía Crucis al Santuario de Nuestra Señora de Salas y de la Huerta

Una de las novedades de los últimos años, y que se repite esta Semana Santa, es que nuestra cofradía ha sido invitada a participar en la tarde del 23 de marzo en el Vía Crucis que todos los años se celebra en el camino de Salas, en el que también participa la cofradía Santiago de Grañén, las parroquias Perpetuo Socorro y San José, y Pastoral Obrera. Comienza a las 16:30 h. en la esquina del Palacio de Congresos.





## Nuevo local de la cofradía

C/ Miguel Fleta nº6 (Antigua Asociación de Vecinos)











### Descendimiento del Cristo de la Esperanza

Es tradición en nuestra Cofradía, que en la noche del Jueves Santo, se proceda a bajar la imagen de nuestro Cristo de la Esperanza que durante todo el año preside el altar mayor de nuestra iglesia. Desde la junta se decidió hace unos años dar un poco más de vistosidad a este acto, así que procedemos a su redacción para ponerlo en conocimiento de todos:

· 21:30h. (Tras la Hora Santa) El grupo de Bombos, tambores, cornetas y trompetas "Fernando Laguna" realizará por las calles cercanas a nuestra parroquia un pequeño desfile para que sirva como reclamo y como recordatorio al barrio de que se va a proceder a la "Bajada del Cristo".

- · 22:00h. Comienza el acto dentro ya de la parroquia con el homenaje que este año se rinde al cofrade Francisco Javier Meriz Sanagustín.
- Seguidamente se procederá a la "Bajada del Cristo" y siempre en un clima de oración.
- · Tras la bajada del Cristo se le rezará la oración de nuestra cofradía y se cantará el himno de la cofradía que se estrenó en el 2016.
- · Posteriormente se servirá un pequeño aperitivo para acompañar a nuestro homenajeado.

### **Necesitamos:**

### Voluntarios para llevar faroles y participar en filas.

En estos últimos años ha decaído el número de personas que acompaña a nuestro paso en la procesión del Viernes Santo, así que desde la Junta animamos a todo el mundo a que nos ayuden a hacer más grande y más numerosa nuestra cofradía.
¡Ven, apúntate y participa!

### Jornada de Convivencia: 7 de Junio

Es tradición de la junta el organizar una jornada de convivencia. Hace años ya se realizaron con bastante éxito estas jornadas por medio de un día de convivencia en la Ermita de Salas.

Así pues, para este año hemos decidido celebrar esta jornada de convivencia el próximo día 7 de Junio en el patio lateral de la parroquia. Os esperamos a las 20:00 h., tras la misa, para compartir una cena de hermandad a base de carne a la pastora.

Los tickets de podrán comprar hasta el día 5 de Junio, jueves, en el bar Montearagón y en la Carnicería El Sauce. Esperamos poder contar con todos los cofrades.



# Cofradía Cristo de la Esperanza de Huesca

**FUNDADA EL 21 DE MARZO DE 1961** 

Parroquia del Perpetuo Socorro, Huesca. Calle Valencia s/n · Tel. 974 22 35 38 cofradiacristodelaesperanza@hotmail.es

Síguenos en: Cofradía Cristo de la Esperanza - Huesca